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A UN AÑO DEL ECLIPSE DE SOL

RÍO HURTADO BUSCA 
CERTIFICAR SUS 
CIELOS CON NULA 
CONTAMINACIÓN LUMÍNICA

> Rosemarie Barrios se desempeña hace tres años en la institución, siendo su principal objetivo el rescate vehicular de personas atrapadas 
al interior de automóviles. Además, comenta cuáles han sido las nuevas reglas que rigen a la Segunda Compañía de Bomberos de la ciudad, 
ya que debido al coronavirus han tenido que adaptarse.

LA VALIENTE Y ESFORZADA LABOR QUE REALIZA BOMBEROS EN PANDEMIA 

ADULTOS MAYORES PODRÁN 
PAGAR 50% MENOS EN EL 

TRANSPORTE PÚBLICO

> EL BENEFICIO RIGE DESDE ESTE 1 DE JULIO EN FORMA PERMANENTE EN EL TRASPORTE 
PÚBLICO DE MICROBUSES, EN VIAJES URBANOS, RURALES Y HASTA UNA LONGITUD DE 200 
KILÓMETROS. POR EJEMPLO, LA REBAJA TAMBIÉN SERÁ VÁLIDA PARA EL TRAMO OVALLE-
COQUIMBO O LA SERENA.

En la comuna incentivan el trabajo para proteger sus cielos limpios de 
contaminación de luz artificial. No obstante, debido al surgimiento de la 
pandemia por coronavirus, todo el sector se vio afectado a nivel nacional, 
por lo que la reactivación de esta idea toma fuerza.
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TRAS BECA DE 
INTERCAMBIO

TERCER DECOMISO 
DE ELEMENTOS SIN 
REGISTRO SANITARIO

Joven ovallino 
triunfa en 
Alemania como 
estudiante y 
deportista 

Ascienden 
a 3244 las 
fiscalizaciones 
del Plan Ovalle

Joaquín Alonso Codoceo 
Jimenez de 19 años se encuen-
tra en Stanford desde el junio 
del año pasado mediante 
una beca de intercambio. 
En su estadía logró destacar 
recibiendo reconocimiento 
en tierras europeas.

Un tercer decomiso de ar-
tículos sanitizadores que 
no contaban con la debida 
autorización oficial se llevó a 
cabo en la comuna por parte 
de fiscalizadores de Salud y 
Militares.

12

04



EL OVALLINO  JUEVES 2 DE JULIO DE 2020CRÓNICA02  /   elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

Un total de 69 nuevos contagios 
se registraron en la región

AUMENTARON A 74 LAS CAMAS UCI EN LA RED HOSPITALARIA

En la jornada la región 
presenta 69 casos nuevos 
de contagio de Covid_19. De 
los 806 casos activos, 37 
pacientes se encuentran en 
estado grave, conectados a 
ventilación mecánica. 

El director subrogante del Servicio de 
Salud Coquimbo, Edgardo González, 
anunció que se superó la meta de las 
68 camas UCI comprometidas al inicio 
de la pandemia del Coronavirus: “Hoy 
quisiera anunciar una muy buena 
noticia. Hemos sumado 13 camas UCI 
adicionales a nuestra Red Asistencial, 
habilitadas con los ventiladores mecáni-
cas que durante la semana pasada nos 
hizo llegar el nivel central del Ministerio 
de Salud. De este modo, los hospitales 
han aumentado su dotación según el 
siguiente desglose: los hospitales de La 
Serena y Coquimbo elevaron el número 
de UCI de 16 camas a 22 cada uno, mien-
tras que el Hospital de Contingencia de 
Ovalle aumento de 15 a 18. 

Según informó González, “con este 
incremento, las Unidades de Pacientes 
Críticos de los hospitales de la región, 
y de la Clínica RedSalud Elqui, suman 
un total de 74 camas UCI, superando así 
nuestro compromiso fijado al inicio de 
la pandemia, que era de 68 unidades. 
Es del caso recordar, que previo a la 
pandemia, la disponibilidad de camas 
UCI en la región era de 22 camas. Este 
número está dado gracias a los esfuerzos 
que ha hecho el nivel central y nuestros 
recintos hospitalarios, que mediante 
la reconversión de camas, habilitación 
de nuevos espacios y capacitación de 
personal médico y paramédico, han 
logrado cumplir el compromiso hecho 
con la comunidad”, expresó. 

El director subrogante, señaló además 
que gracias a la compra de más ventila-
dores mecánicos y a la implementación 
de otras estrategias, como la habilitación 
de camas UCI de pediatría, además de 
máquinas de anestesia, el Red Asistencial 
de Salud de la Región de Coquimbo 
podría llegar “en el corto plazo a 100 
camas de Cuidados Intensivos”. 

En relación al recurso de camas críticas 
de este miércoles, la autoridad señaló 
que el 90% de las camas UCI se encuen-
tran ocupadas, habiendo disponibles 7 

Ovalle

Autoridades regionales indicaron que a la fecha disponen de 7 camas UCI disponibles. EL OVALLINO

unidades, mientras que de las camas de 
la Unidad de Tratamiento Intermedio, 
24 están disponibles. 

Sobre el estado de los pacientes 
graves contagiados con Covid_19, el 
representante del Servicio de Salud 
señaló que 83 personas se encuentran 
hospitalizadas, presentando 37 de ellas 
un estado grave de salud, debiendo ser 
conectadas a ventilación mecánica. 

NUEVOS CONTAGIOS: 69 
En tanto, respecto al balance sanitario, 

el Seremi de Salud, Alejandro García, 
confirmó que “para el día de hoy como 
región, tenemos que informar 69 casos 
nuevos de Covid_19, llegando de esta 
forma a los 3.119 casos acumulados, de 
los cuales 806 se encuentran activos.” 

Además, la Autoridad Sanitaria señaló 
que de los casos nuevos “17 casos corres-
ponden a La Serena, 17 a Coquimbo, 10 
de Illapel, 01 de Canela, 03 de Los Vilos, 
05 de Ovalle, 05 de Monte Patria y 11 

casos nuevos sin notificación” explicó. 

MENOS TEST - MENOS CASOS
El Ministerio de Salud realizó un nuevo 

balance nacional, en el que indicó que 
de acuerdo a la información recabada 
durante las últimas 24 horas, reporta-
ron 2.650 nuevos casos, de los cuales 
2.134 se encuentran sintomáticos, con 
lo que el total de contagios ya alcanza 
282.043 desde el inicio de la pandemia.

A la fecha, se encuentran 30.847 
personas con el virus activo y otras 
245.433 ya han sido declaradas como 
“recuperadas”.

No obstante, durante la última jornada 
se realizaron sólo 10.385 exámenes (con 
una positividad de 25,52%), una cifra 
baja considerando que el 5 de junio 

se llegaron a procesar 21.780 test en 
24 horas, y en cuya jornada hubo una 
positividad del 18.3%, inferior a las 
tasas de 25% que se han registrado en 
los últimos días.

En concreto, se trata de la menor can-
tidad de test procesados en 46 días: el 
16 de mayo hubo 8.813 y, desde ahí en 
adelante, nunca se había bajado de los 
12.000 exámenes reportados.

En tanto, las últimas 24 horas se con-
firmaron 65 muertes basadas en cer-
tificados del Registro Civil, de modo 
que a la fecha los decesos ya suman 
un total de 5.753 fallecidos.

“HEMOS SUMADO 13 CAMAS 
UCI ADICIONALES A 
NUESTRA RED ASISTENCIAL, 
HABILITADAS CON LOS 
VENTILADORES MECÁNICOS 
QUE DURANTE LA SEMANA 
PASADA NOS HIZO LLEGAR 
EL NIVEL CENTRAL DEL 
MINISTERIO DE SALUD”
EDGARDO GONZÁLEZ
DIRECTOR (S) SERVICIO DE SALUD COQUIMBO

Casos nuevos: 69
• 17 de La Serena.
• 17 de Coquimbo
• 10 de Illapel
• 01 de Canela
• 03 de Los Vilos
• 05 de Ovalle
• 05 de Monte Patria
• 11 casos nuevos sin notificación.

BALANCE REGIONAL
Casos totales: 3.119
Casos activos: 806
Fallecidos: 23
Hospitalizados: 83 / 37 en ventila-
ción mecánica
Habitaciones Disponibles en Resi-
dencias Sanitarias: 
Funcionarios del Servicio de Salud 
Coquimbo y hospitales contagia-
dos: 39
Funcionarios del Servicio de Salud 
Coquimbo y hospitales en cuaren-
tena preventiva: 104
Funcionarios APS contagiados: 17
Funcionarios APS en cuarentena 
preventiva: 114
Residencias sanitarias: cuentan 
con un 65% de ocupación. 

COVID EN CIFRAS
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RODOLFO PIZARRO S.
Ovalle

completará el valor del pasaje y que 
variará respecto al próximo año, 
aumentando el valor de dicho sub-
sidio por la escasa movilidad de este 
grupo etario tras la pandemia y los 
seis meses de este año, dijo el seremi 
de Transporte.

En caso que algún transportista se 

Juan Carrasco es un adulto mayor 
que ocupa con frecuencia el transpor-
te público para trasladarse desde el 
sector de Huamalata hasta el centro 
de Ovalle, para realizar compras y 
abastecerse. Y desde este 1 de julio 
que el valor de su pasaje costará un 
50% menos, con la tarifa rebajada 
Para personas mayores de 65 años 
en el transporte.

“Es un beneficio que nos ayuda 
bien, porque podremos pagar mucho 
menos, sobre todo en estos tiempos 
tan difíciles, donde la comida y todo 
está más caro. Esperemos que el 
beneficio dure por mucho tiempo 
porque sería de gran utilidad para 
muchos viejitos que nos movemos 
a Ovalle”, sostuvo.

En efecto, la rebaja tarifaria se apli-
cará en más de 31 mil buses a lo largo 
del país, incluidos, por ejemplo, los 
urbanos y rurales, trenes, las micros en 
La Serena y Coquimbo, sin importar el 
lugar de residencia del adulto mayor.

En el caso de la provincia de Limarí, 
el beneficio se podrá utilizar en todos 
los microbuses urbanos y/o rurales 
que recorren las distintas localidades 
y comunas, como en Monte Patria y 
sus zonas no urbanas, Combarbalá, 
Punitaqui y Río Hurtado. De esta for-
ma, serán practicante cerca de 107 mil 
personas en la región de Coquimbo las 
que contarán con un valor rebajado de 
sus pasajes. Por ejemplo, el beneficio 
podrá ser aplicado en los viajes desde 
Ovalle a Coquimbo o La Serena, La 
Serena-Vicuña, Ovalle-Monte Patria, 
entre otras combinaciones, siempre 
y cuando se realice en un microbús.

“El beneficio y la rebaja será para 
todas aquellas personas mayores de 
65 años en  viajes urbanos y rurales 
que se realizan en buses y microbu-
ses y pagarán la mitad de la tarifa 
correspondiente a cada viaje. Y en-
tendemos por rurales aquellos viajes 
que no sobrepasan los 200 kilómetros 
de longitud dentro de la región, en 
todos esos viajes aplica la rebaja por 
ley”, sostuvo el seremi de Transporte, 
Juan Fuentes.

Para acceder al beneficio, los usuarios 
sólo deberán presentar su carnet de 
identidad al abordar el transporte 
(para acreditar haber nacido en 1955 
o antes) y el conductor aplicará el 
descuento al pasaje.

Si bien los adultos mayores sobre 
los 75 años cuentan con restricción 
de movimiento debido a la pande-
mia, este beneficio no solamente es 
aplicable para enfrentar esta crisis, 
sino que es permanente y durará más 
allá del período que se prolongue la 
actual crisis sanitaria.

“Esto es ley y es de forma indefinida. 
Es un hecho histórico y una gran ayu-
da para todos los adultos mayores. El 
Presidente Piñera estimó promulgar 
la ley para que se aplique desde hoy 
(miércoles) y dejándolo consignado 
en el presupuesto de la nacional 2020”, 
agregó Fuentes.

De esta forma, los transportistas 
acceden a un subsidio estatal el cual 

Adultos mayores podrán 
pagar 50% menos en 
el transporte público

niegue a aplicar la rebaja, el pasajero 
podrá realizar la denuncia respectiva 
en la Seremía de Transporte, aunque 
igualmente personal del ministerio 
realizará fiscalizaciones para com-
probar la correcta aplicación del 
beneficio.

“Es un ahorro para el bolsillo de los 
adultos mayores. Fíjese que en sectores 
rurales, donde los adultos mayores 
deben realizar viajes a las ciudades 
grandes a realizar sus compras, a los 
servicios de salud, les significará un 
ahorro de dinero en pasaje, dinero 
que lo podrían destinar en alimento, 
por ejemplo”, recalcó Fuentes.

TRANSPORTE MENOR EN OVALLE
Uno de los transportes urbanos más 

utilizados en la comuna de Ovalle son 
los taxis colectivos, que cuenta con 
una flota de cerca de 1.400 vehículos, 
entre urbanos y rurales. Sin embrago, 
con la actual ley este beneficio no 
podrá ser utilizado en este medio 
de transporte. Al respecto, el seremi 
comentó que “por ahora solo se aplica 
a los buses y en Ovalle hay que refor-
zar el uso de las micros que quedan 
circulando en la ciudad”. o1001i

107 MIL PERSONAS BENEFICIADAS

Uno de los trayectos que tendrán 50% de rebaja para adultos mayores será el recorrido Ovalle-Coquimbo La Serena. EL OVALLINO

El beneficio rige desde este 1 de julio en forma permanente 
en el trasporte público de microbuses, en viajes urbanos, 
rurales y hasta una longitud de 200 kilómetros. Por ejemplo, 
la rebaja también será válida para el tramo Ovalle-Coquimbo 
o La Serena.

“ES UN AHORRO PARA EL 
BOLSILLO DE LOS ADULTOS 
MAYORES. FÍJESE QUE 
EN SECTORES RURALES, 
DONDE LOS ADULTOS 
MAYORES DEBEN REALIZAR 
VIAJES A LAS CIUDADES 
GRANDES A REALIZAR SUS 
COMPRAS, A LOS SERVICIOS 
DE SALUD, LES SIGNIFICARÁ 
UN AHORRO DE DINERO”
JUAN FUENTES
SEREMI DE TRANSPORTES

107
Mil adultos mayores de la región se 
podrán ver beneficiadas con la rebaja 
a la mitad del pasaje en cada uno de 
los viajes que realicen en un microbús 
urbano o rural.
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ASCIENDEN A 3244 LAS 
FISCALIZACIONES DEL PLAN OVALLE

TERCER DECOMISO DE ELEMENTOS SIN REGISTRO SANITARIO

Fiscalizadores de la Seremi de Salud y militares han recorrido comercios y diversos locales 
detectando fallas de sanidad en varios de ellos.

EL OVALLINO

Un tercer decomiso de 
artículos sanitizadores que 
no contaban con la debida 
autorización oficial se llevó a 
cabo en la comuna por parte 
de fiscalizadores de Salud y 
Militares.

Desde que iniciara el Plan Ovalle como 
actividad fiscalizadora las autoridades 
han contabilizado Más de tres mil acti-
vidades para mantener y garantizar la 
salubridad y evitar la propagación del 
Covid-19 en la comuna, con gestiones 
que van desde la visita de recintos hasta 
la revisión de registros sanitarios de 
elementos de limpieza.

“A la fecha desde el inicio del Plan Ovalle 
se han realizado 3244 fiscalizaciones en 
la comuna, contando con inspección 
al uso adecuado de la mascarilla, en 
recintos cerrados y en el transporte 
público, distanciamiento social, que se 
cumplan las medidas en el comercio, 
en recintos educacionales, empresas, 
bancos y supermercados, y medidas 
preventivas tanto en ferias libres, ter-
minales de buses y locales de expendio 
y elaboración de comida”, indicó este 
miércoles el Seremi de Salud, Alejandro 
García.

Detalló que de las fiscalizaciones se 
desprenden 16 sumarios sanitarios, 
principalmente por el no cumplimiento 
de las medidas de prevención para con-
trolar el Covid-19, y que se han aplicado 
tanto en salas de juego, carnicerías, 
transporte público, supermercados y 
a comercios de la localidad.

“Además se realizó prohibición de 

ROBERTO RIVAS SUAREZ
Ovalle

funcionamiento en dos recintos por 
graves deficiencias sanitarias al mo-
mento de la inspección. Por último, se 
han ejecutado tres grandes decomisos 
de productos, el primero con un total 
de 162 unidades que corresponden a 
102 litros de productos de limpieza 
que no tenían registro en el Instituto 
de Salud Pública, en un supermercado 
se realizó un decomiso de 175 litros de 
productos sanitizantes, por el mismo 
motivo y este martes se realizó un de-
comiso de 234 unidades de alcohol gel 
que se entregaba a trabajadores de una 
sucursal en una empresa particular, y 
que tampoco contaba con el registro 
del ISP”.

Indicó el funcionario que seguirán con 
el plan de fiscalización, al que catalogó 
de exitoso tras los resultados obtenidos, 
y agradeció a todos los funcionarios 
militares, policiales y civiles que han 
participado hasta el momento en las 
diferentes jornadas.

Los animales entrenados han dado tres golpes al negocio ilícito de las drogas en las últimas dos 
semanas.

CEDIDA

Perros antidrogas vuelven a la carga en peaje de la ruta D-43
“FRANCO” LOGRÓ DETECTAR MÁS DE 500 MIL PESOS EN MARIHUANA

El conductor del automóvil donde 
transportaba la droga fue detenido en 
el lugar por infracción a la Ley 20.000, 
y puesto a disposición del Juzgado de 
Garantía de Ovalle para su respectiva 
audiencia de control de detención.

Una nueva incautación de drogas 
se llevó a cabo en el Peaje Las Cardas, 
que une Ovalle con La Serena. Otra 
vez, el protagonista fue Franco, un 
perro de Carabineros del OS7 especial-
mente entrenado para la detección 
de sustancias ilícitas.

Fue durante un control carretero, 
que la destreza del ejemplar logró 
determinar la existencia de droga 
en el interior de un vehículo que 
transitaba con destino a la capital 
regional. Tras la revisión respectiva, 
los carabineros del OS7 establecie-
ron que se trataba de 107 gramos de 
marihuana, equivalentes a 212 dosis 
avaluadas en $535.000, las cuales se-
rían comercializadas en la comuna 
de Coquimbo.

A raíz del procedimiento, el con-
ductor del automóvil fue detenido 

en el lugar por infracción a la Ley 
20.000, y puesto a disposición del 
Juzgado de Garantía de Ovalle para 
su respectiva audiencia de control 
de detención.

Este es el tercer procedimiento en 
el cual Franco es protagonista de 
importantes decomisos de droga 
en el sector de Las Cardas en el úl-
timo mes. Sin ir más lejos, apenas 
el viernes pasado, detectó más de 
230 dosis de marihuana. 

“La preparación de nuestros canes 

detectores de drogas durante su adies-
tramiento, les permite diferenciar e 
identificar distintos olores pertene-
cientes a sustancias ilícitas, lo cual 

facilita su búsqueda, especialmente 
cuando estas las ocultan el interior 
de automóviles”, indicaron desde la 
sección especializada.

RODOLFO PIZARRO
Ovalle

234 
Unidades de alcohol gel fueron deco-
misadas tras no contar con registro 
de ISP
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Río Hurtado busca certificar sus 
cielos con nula contaminación lumínica

ECLIPSE DEL 2 DE JULIO DEL 2019

El Eclipse Solar total se observó en un ciento por ciento. Ahora, las autoridades locales buscan 
proteger los cielos limpios de dicho territorio.

EL OVALLINO

A un año del Eclipse 
Solar total, en la comuna 
incentivan el trabajo para 
proteger sus cielos limpios 
de contaminación de luz 
artificial. No obstante, 
debido al surgimiento de la 
pandemia por coronavirus, 
todo el sector se vio afectado 
a nivel nacional, por lo que 
la reactivación de esta idea 
toma fuerza.

A un año exactamente de ocurrido el 
Eclipse Solar, cuyo acontecimiento se 
tornó insuperable por parte de millones 
de personas y turistas que disfrutaron 
de este sorprendente fenómeno del 
universo, la comuna de Río Hurtado ha 
querido conmemorar esta fecha para 
destacar las ventajas que tienen como 
territorio respecto a la implementación 
de proyectos de estudio e investigación 
de los cielos, debido principalmente 
a la oscuridad y nula contaminación 
lumínica que se produce desde este 
valle limarino.

Por tal motivo, a través de la Oficina 
Municipal de Turismo en conjunto con 
la Fundación Cielos de Chile, la Oficina 
de la Protección de los Cielos del Norte 
de Chile, Observatorio AURA y Noir Lab, 
se realizará esta jornada de charlas 
mediante videoconferencias en la que 
diferentes expertos y profesionales 
tendrán la oportunidad de brindarle a 
la comunidad, noticias e información 
relevante en esta materia.

El objetivo principal de esta actividad 
es que el municipio pueda comenzar 
desde ya todo el trabajo necesario para 
lograr en el mediano plazo la certifica-
ción de los cielos de Río Hurtado, sobre 
todo en el período nocturno que viene 
a ser un recurso natural invaluable, ya 
que han permitido el desarrollo de las 
ciencias, la cultura y el turismo. 

Una misión que ha sido respaldada 
por el alcalde de Río Hurtado, Gary 
Valenzuela, quien ha puesto énfasis 
en la gestión en pos de preservar estos 
cielos para las futuras generaciones y 
protegerlos a su vez de la contamina-
ción lumínica, cuya contribución debe 

RODOLFO PIZARRO S.
Ovalle

ser tarea de todos los que han estado 
participando de esta iniciativa. 

“Somos parte de la región estrella, por 
lo mismo debemos continuar sumando 
iniciativas importantes como éstas en 
cuanto a la investigación científica de 
nuestros cielos, y así llegar a ser la re-
gión pionera en el astroturismo a nivel 
nacional. Este camino a la certificación 
de nuestros cielos, lleva muchos años 
y el hecho de haber sido una de las 
comunas en donde se pudo apreciar el 
pasado Eclipse en un 100%, nos permitió 
garantizar con más fuerza todavía, la 
importancia y relevancia de la nula 
contaminación lumínica que tienen 
los cielos, permitiendo un escenario 
ideal para la exploración científica del 
universo”, enfatizó la autoridad.

Las charlas que se podrán disfrutar du-
rante esta jornada son: “Protegiendo los 
Cielos de Chile”, a cargo del Astrónomo 

e investigador Guillermo Blanc, “La 
importancia de la Protección del Cielo 
Nocturno Patrimonial” por el experto 
en contaminación lumínica Pedro 
Sanhueza y “El descubrimiento de 
la Energía Oscura”, impartida por el 
destacado Doctor en Astronomía de 
la Carnegie Institution for Science, 

Mark Phillips.
El Dr. Mark Phillips, quien también es 

director de la Fundación Cielos de Chile, 
agradeció la oportunidad de participar 
de esta jornada para permitir que el 
conocimiento llegue a muchas más 
personas y sepan lo importante que es 
vivir en una región con propiedades y 
ventajas relevantes para el astroturismo.

“El cielo nocturno es un recurso natural 
precioso para todos los habitantes de 
Río Hurtado, por lo que se vuelve una 
prioridad desarrollar una estrategia 
de trabajo para la protección de este 
valioso patrimonio. La potencialidad 
de sus cielos, únicos en el mundo por 
su claridad y estabilidad para el de-
sarrollo de las ciencias y el turismo; 
actividades que pueden representar 
un nuevo motor de desarrollo para la 
comuna y sus habitantes”, puntualizó 
el académico.

Durante el desarrollo de la actividad, 
el municipio aprovechará de suscribir 
un convenio de cooperación para la 
protección de la calidad de sus cielos 
nocturnos. El evento estará disponi-
ble en vivo a través de la plataforma 
YouTube de NOIRLabAstro y la página 
web del municipio riohurtadino este 
Jueves 02 de Julio 2020 a partir de las 
11.00 horas. o1002i

“QUEREMOS SER UN 
EJEMPLO A NIVEL MUNDIAL 
Y EN ESE SENTIDO, 
BRINDARLES A LAS 
PERSONAS LA POSIBILIDAD 
DE DESCUBRIR LAS 
MÚLTIPLES BELLEZAS Y 
VENTAJAS QUE POSEEMOS”

GARY VALENZUELA
ALCALDE RÍO HURTADO
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Joven ovallino triunfa en Alemania 
como estudiante y deportista 

HISTORIA DE SUPERACIÓN 

Joaquín Codoceo Jiménez lleva un año en Alemania aprendiendo el idioma.

El joven ovallino logró ser reconocido por su destacada desempeño.En su estadía logró participar de varias actividades deportivas, sumándose a un 
equipo de fútbol. 

EL OVALLINO
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Joaquín Alonso Codoceo 
Jimenez de 19 años se 
encuentra en Francfort 
desde el junio del año pasado 
mediante una beca de 
intercambio. En su estadía 
logró destacar recibiendo 
reconocimiento en tierras 
europeas. 

Como un éxito concluye la estadía de 
Joaquín Alonso Codoceo Jiménez en la 
localidad Francfort en Alemania, lue-
go de un año de experiencia en otro 
continente e idioma. El joven ovallino y 
deportista no solo logró adquirir cono-
cimientos en Europa, sino que también 
destacó en el ámbito deportivo, recibiendo 
reconocimientos. 

Elizabeth Jiménez, madre de Joaquín 
comentó al diario El Ovallino, el orgullo 
que siente por su hijo haber adquirido 
la beca otorgada por el Rotary mientras 
se encontraba cursando 4to medio. “El 
propósito de la beca era aprender el 
idioma alemán y se integró a equipo de 
fútbol. Logró sacar un técnico mientras 
terminaba su enseñanza media y fue 
premiado como uno de alumnos desta-
cados. Su tía logró incentivar a Joaquín a 
que postulara a la beca”, explica.

ROMINA NAVEA R.
Ovalle

En cuanto a los procesos de aprendizajes, 
Elizabeth señala que lo más duro como 
familia, fue el tiempo que estuvieron 
incomunicados. “Él solo podía comuni-
carse una vez cada dos semanas; entre 
menos español hablara, mejor y a los 
cuatro meses ya escuchaba bien y podía 
entablar una conversación”. 

Tras los últimos meses, su familia señala 
que a pesar de las complicaciones que 
hoy mantiene Joaquín para regresar 
a Chile tras la pandemia de Covid-19, 
“dentro de todo lo malo, a él le ha ido 
muy bien. Joaquín no sabía nada del 
idioma, nosotros no somos una familia 
que tenga otros idiomas y somos de 
mucho esfuerzo; yo trabajo en un local 

aquí en la feria y su papá es conductor 
de ambulancia del hospital, con su de-
dicación pudo tener todos estos logros”, 
agrega Jiménez. 

 El estudiante egresado del Colegio 
Gabriela  Mistral y ex jugador de varios 
equipos locales como CDSO, regresaría 
en 19 de julio, pero tras la contingencia, 
las posibilidades de su pronto regreso a 
Ovalle disminuyen. “Estamos totalmente 
complicados. Estamos viendo los permisos 
que tenemos que tener para que él –una 
vez que llegue-, se pueda venir a hacer la 
cuarentena aquí en Ovalle. El papá está 
en condiciones de ir a buscarlo con todas 
las medidas preventivas, pero estamos 
angustiados, no sabemos si se podrá”, 

sostiene la madre de Joaquín.
Ante la beca otorgada a su hijo, Elizabeth 

comenta que “la experiencia de Joaquín 
puede ser un incentivo para otros estu-
diantes que quieran lograr sus sueños, 
sobre todo a las personas que no tienen 
los medios para hacerlo”, concluye la 
orgullosa madre.

BECAS ROTARY
Según la información desde el Rotary, 

los clubes rotarios ofrecen becas para 
estudios secundarios, pre y postgrado 
con excepción de los miembros de la 
institución y sus familiares. Cualquier 
persona puede solicitar las becas que 
otorgan los clubes rotarios de la locali-
dad. Para obtener mayor información 
se pueden comunicar con el club de la 
comuna.o2001

 “LA EXPERIENCIA DE 
JOAQUÍN PUEDE SER 
UN INCENTIVO PARA 
OTROS ESTUDIANTES QUE 
QUIERAN LOGRAR SUS 
SUEÑOS, SOBRE TODO A 
LAS PERSONAS QUE NO 
TIENEN LOS MEDIOS PARA 
HACERLO”
ELIZABETH JIMÉNEZ
MADRE DE JOAQUÍN CODOCEO
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PROPIEDADES

VENTA CASAS

Vendo La Serena, casa esqui-
na sólida 4 dormitorios, living 
comedor, cocina amoblado, 

cerámico, entrada auto, pro-
tecciones, reja antejardín, cer-
cano a supermercados y servi-
centro a 5 minutos de centro, 
amoblada, $70.000.000. Celular 
994636940.

GENERALES

Adiestramiento K9 todas las razas 
buen trato obediencia paseo defen-
sa trabajo a domicilio. 95036926, 
96528414

Vuelve a la naturaleza
Errázuriz N° 918 - Guayacán - Coquimbo.
Ubicado en el Cementerio Inglés.
569 59135660 - 569 44067974 
51 2663356
www.crematorioguayacan.cl
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Implementan curso gratuito de 
marketing para PYMES en pandemia 

UNIVERSIDAD DE LA SERENA A TRAVÉS DE LA OED La idea es que comerciantes 
puedan aprender a  
administrar de mejor manera 
la forma en que comercializan 
sus productos por internet 
utilizando las redes sociales.

La contingencia ha llevado a mu-
chas personas a buscar alternativas 
para seguir solventando sus empren-
dimientos ante la emergencia sanitaria 
que hoy atraviesa el mundo entero. 
Según Transbank, las ventas online del 
comercio mayormente minorista se 
incrementaron en un 190% producto 
de la pandemia. 

Ante este escenario, las PYMES han 
tenido que optar por adaptarse a las 
nuevas plataformas y formas de ofre-
cer sus productos, es por ello que se 
requiere de apoyo en ámbitos tecno-
lógicos en esta búsqueda por  nuevas 
oportunidades de comercialización 
en sus productos. Según la Cámara de 
Comercio, en el último tiempo se han 
abierto más de 800 tiendas online. Esta 
digitalización requiere de herramientas 
para poder ser llevada a cabo.

Por  este motivo, la Universidad de La 
Serena, recogió esta necesidad social 
y mediante su Oficina de Educación a 
Distancia (OED) trabajó en el diseño 
de un curso Masivo Abierto Online 
y Gratuito “Estrategias de Marketing 
Digital para Redes Sociales”, diseñado 
especialmente para las pequeñas y 
medianas empresas en este periodo de 
pandemia. La idea es que comerciantes 
puedan aprender a  administrar de mejor 
manera la forma en que comercializan 
sus productos por internet utilizando 
las redes sociales. 

El director de la OED Humberto Farías 
se refirió a esta nueva iniciativa, “este 
nuevo MOOC de la Universidad busca 

ROMINA NAVEA R.
Ovalle

Las inscripciones se podrán realizar desde el 13 de julio. EL OVALLINO

compartir el conocimiento institucional 
con todas las pymes y emprendedores 
que deben buscar nuevos canales de 
comercialización producto del com-
plejo escenario que enfrentado en los 
últimos meses.  Buscamos entregarles 
herramientas iniciales para que di-
gitalizacion sus emprendimientos”, 
explicó el profesional.

Por otro lado, Cristian Ibañez director 
de postgrado y postítulo de la ULS in-
dicó que el curso MOOC (Masive Open 
Online Course) “Estrategias de Marketing 
Digital para Redes Sociales”, nace como 

una herramienta práctica dirigida a 
micro y pequeños emprendedores (…) 
Este curso entregará conocimientos y 
compartirá experiencias en Marketing 
Digital que puedan ser rápidamente 
aplicadas a mejorar la marca, el posi-
cionamiento o los canales de venta de 
productos comerciables a través de las 
Redes Sociales”.

Para los interesados este curso estará 
disponible a partir del día 13 de julio y 
las inscripciones ya están abiertas  en 
la página: http://mooc.userena.digital/ 
para toda la comunidad.o2002

“BUSCAMOS ENTREGARLES 
HERRAMIENTAS INICIALES 
PARA QUE DIGITALIZACION 
SUS EMPRENDIMIENTOS”
HUMBERTO FARÍAS
DIRECTOR DE LA OED
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La valiente y esforzada labor 
que realiza bomberos en pandemia  

EXTINGUIENDO EL MIEDO EN LA CIUDADANÍA 

Rosemarie Barrios se desempeña hace tres años en la 
institución, siendo su principal objetivo el rescate vehicular 
de personas atrapadas al interior de automóviles. Además, 
comenta cuáles han sido las nuevas reglas que rigen a la 
Segunda Compañía de Bomberos de la ciudad, ya que debido al 
coronavirus han tenido que adaptarse a otros mecanismos para 
desempeñarse en el cuartel y los carros bomba.  

Sin duda alguna la pandemia del 
coronavirus ha traído un mar de 
complicaciones a la vida cotidiana 
de las personas, ya que se han visto 
afectadas de diferentes maneras, 
siendo el rubro económico el más 
perjudicado. 

No obstante, existen trabajadores 
que aún continúan en sus labores 
con cotidianidad. Un claro ejemplo de 
esto, son los y las valientes bomberos/
as, quienes salvan vidas, controlan 
incendios, realizan rescates, y todo 
esto de manera gratuita. 

Tal es el caso de la bombera Rosemarie 
Barrios (20), quien se desempeña hace 
tres años en la Segunda Compañía de 
Bomberos en el Cuartel Central ubi-
cado en la calle Miguel Aguirre de la 
perla del Limarí. Siendo su principal 
labor el asistir como rescatista vehi-
cular en accidentes automovilísticos 
ocurridos en las rutas de transporte 
aledañas a la ciudad. 

Del mismo modo, en que otras ins-
tituciones están llevando a cabo las 
normas sanitarias, los integrantes 
de esta organización sin fines de 
lucro, no se quedan atrás, ya que se 
ha implementado un nuevo regla-
mento para realizar sus funciones 
de manera segura. 

“Bueno el ingreso al cuartel está 
restringido, solo cuando acudimos 
a una  emergencia está permitido 
entrar. El personal que ingresa al 
edificio tiene que hacerlo por un box 
central,  debido a que ya no se puede 
hacer por la misma entrada que lo 
hacíamos habitualmente”, comentó 
Rosemarie. 

Asimismo, al momento de acudir a 
algún siniestro o un accidente automo-
vilísticos, sus implementos de trabajos 
han aumentado, ya que no solo deben 
cuidarse de las llamas del fuego, sino 
que también del coronavirus. 

VIVIANA BADILLA VARGAS
Ovalle

La destacada bombera Rosemarie Barrios, en las dependencia del cuartel. EL OVALLINO

“Al acudir a emergencias, además de 
ir con todo el equipo de protección, 
tenemos  que ir con el escudo facial, 
mascarillas, gafas y guantes. También,  
las maquinas tiene el ingreso del 
personal restringido, solo ciertos 
número de voluntarios pueden ir 
en ellas manteniendo el distancia-
miento social. A su vez  la constante 

descontaminación primaria y secun-
daria con amonio cuaternario a los 
funcionarios de bomberos, la cual 
hacemos en el lugar a cada uno/a 
de ellos/as”, aseguró. 

A causa de este letal virus, esta gran 
rescatista comenta que la interac-
ción entre voluntarios ha tenido 
que evitarse, ya que está el riegos 

de ser contagios al tener un con-
tacto estrecho entre compañeros/
as, quienes no solo se desempeñan 
como bomberos/as, sino que tam-
bién tienen otros trabajos externo 
a esta función. 

“Esto nos ha afectado en todo lo que 
conlleva  la relación entre nosotros, ya 
que no podemos hacer vida cuartel, 
ya no está esa cofradía, el poder ir al 
cuartel en la tarde y conversar sobre 
las emergencias, revisar academias, 
cursos, ya sea de comandancia o uni-
dad de rescates, ya eso no se puede 
hacer, y nos cuesta más reforzar lo 
que ya sabemos. Últimamente nos 
vemos solo cuando acudimos a una 
emergencia y siempre desde lejos”, 
enfatizó Barrios. 

Por otro lado, Rosemarie ha visto 
como su vida personal ha cambiado 
en 360° (al igual que la de todos los 
chilenos), ya que algo que era tan 
cotidiano antes, ahora resulta algo 
muy lejano. 

“La pandemia me ha afectado bastan-
te, ya que yo vivo sola en Ovalle, y mi 
familia para mí, son mis compañeros 
bomberos, y bueno, de pasar a vernos 
todos los días cuando salía de clases, 
de ir al cuartel en las tardes, pasé a 
no verlos casi nunca, o solo cuando 
hay alguna emergencia”, puntualizó. 

Al igual, que todo el mundo, esta 
valiente tiene un deseo que se repite 
en todos los entrevistados de esta 
sección, y es que esto decline y todo 
vuelva a tomar su respectivo curso 
algún día. 

“Espero superar la pandemia, y 
principalmente que la gente tome 
conciencia de lo que está pasando, 
ya que estas medidas debemos man-
tenerlas, y a la vez educarnos como 
población para poder sobrellevar 
este tipo de enfermedades. Para saber 
responder ante esto, para que no 
nos pille mal parados si es vuelve a 
suceder una cosa así”, finalizó. 


